



# Civilidad Atlántica (I)

Lunes 23 de septiembre de 2013, 22:02h

El Tribunal Superior de Justicia Electoral de Paraguay, mediante la resolución 61/2013, declaró Día de la Civilidad Paraguaya la fecha del 25 de julio en conmemoración de las primeras elecciones democráticas en el Continente Americano siendo su símbolo el "Cántaro" que sirvió de urna.



FERNANDO GONZÁLEZ Y GALÁN

Profesor en la Universidad Comunera

3 artículos

La superación de la Guerra Fría, que coincidió con el advenimiento de las democracias en América del Sur, hacía presagiar el triunfo de la libertad, de la democracia y de la civilidad. Sin embargo, nuevas amenazas, han hecho su aparición en el panorama occidental que, ponen en peligro aquel éxito.

En primer lugar, dentro de occidente han desaparecido los rituales de paso tan necesarios para la salud y la prosperidad de las sociedades. En su lugar, tenemos una curiosa especie de liquidación de la vida humana que ha evolucionado desde que Víctor Klemperer la describiera en la "Lengua del Tercer Reich" hacia una forma difusa que el sociólogo Zygmunt Bauman ha presentado en su "Modernidad líquida". Esta situación se ha cebado especialmente con los países mediterráneos de la Europa continental donde, por ejemplo, en España se ha llegado a hablar de infantilización de la sociedad. El número de individuos que no superan la infancia, o sea, que no maduran como adultos, a pesar de haber entrado ya en años, es creciente. Y ello ante la complicidad de las supuestas generaciones de adultos conocidos también como "padres y madres adolescentes". Aunque estos últimos superen la cincuentena o presuman de sesenta y ochistas.

En segundo lugar, el tradicional monopolio de la violencia ostentado por los estados y las grandes potencias se ha visto seriamente amenazado por la violencia terrorista del yihadismo más extremo. De los terrorismos nacionalistas, como el de ETA, se ha pasado a terrorismos de carácter internacional que amenazan la seguridad ciudadana que tradicionalmente garantizaban los estados tras la Segunda Guerra Mundial.

En tercer lugar, las conquistas sociales tales como la sanidad, la educación y las pensiones en al menos: desempleo, maternidad, jubilación, enfermedad y dependencia; han dejado de ser suficientemente estimadas por los ciudadanos occidentales que las ven como un derecho al que deben acceder pero no como una obligación que deben mantener también desde sus quehaceres cotidianos. Estas conquistas pueden desvanecerse,

Presupuestos a estrenar → buscan proyectos

Presupuestos Participativos



MADRID

BIEN POR CASADO

UN MADRID DONDE SE RESPIRE MEJOR



- ▶ Perera, Roca Rey, Diosleguarde y Ventura, protagonistas de la jornada taurina
- ▶ La rumana "Blue moon", Concha de Oro en el Festival de San Sebastián 2021
- ▶ Aragonès, con Puigdemont, habla de "venganza del Estado" y pide un referéndum
- ▶ Mundiales. Balsamo, nueva campeona y protagonismo para

además, (de porque determinados capitales no parecen tener interés en mantenerlas) porque países con un fortísimo empuje económico como Brasil, Rusia (cuya influencia en el mundo parece incluso haberse fortalecido tras el desmembramiento de la URSS), India, China y Sudáfrica, conocidos como BRICS, no disponen en sus estados de cargas sociales tan "pesadas" como las promovidas por los Estados de Bienestar occidentales.

¿Te ha parecido interesante esta noticia?  Si (14)  No(0)

+ 0 comentarios

Mavi García

► Rally. Fallecen dos pilotos españoles en la carrera de Llanes

## EDITORIALES

- *La perversa dependencia del Gobierno de los escaños de ERC*
- *Sánchez apoya el esperpento de un Senado plurilingüe*



Rompe el cono por la parte suroeste y deja "una colada enorme"



Así es la lluvia de cenizas y piroclastos que ya cubre toda La Palma



Las fuertes lluvias de la Dana ponen en alerta a siete comunidades



El Barcelona da otra vuelta de tuerca: Koeman ya dispara



**EL IMPARCIAL**

(C) 2008 Editorial Imparcial de Occidente SA  
Alfonso XII, 36 4º Iz. - 28014 Madrid  
Tel. 917583912 - [redaccion@elimparcial.es](mailto:redaccion@elimparcial.es)

